
Protokoll der Mitgliederversammlung 

Förderverein der Emil-Nolde-Schule Bargteheide e.V. 

vom 23.11.2015 

 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste in der Anlage 

Protokoll: Klaas Bröcker 

Beginn: 19:30 Uhr  Ende: 20:30 Uhr 

 

TOP 2: Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Zur Mitgliederversammlung wurde 

rechtzeitig am 2.11.2015 eingeladen. 

TOP 3: Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18.11.2015 wird einstimmig 

genehmigt. 

TOP 4: Folgende Aktivitäten wurden im letzten Jahr erfolgreich durchgeführt bzw. 

unterstützt: 

 Zuschüsse zur Anschaffung des Schulplaners 

 Zuschuss zum angebotenen Schulfrühstücks ab 7:30 Uhr 

 Vorstellung auf den Elternabenden der 1. Klassen 

 T-Shirt-Verkauf am ersten Elternabend der 1. Klassen 

 Zuschuss zum Instrumentenkarussell der 2. und 3. Klassen 

 Übernahme der Startgelder des Känguru-Wettbewerbs  

 Klassenfahrtsunterstützung für einen Schüler 

 Übernahme der Betreuungskosten für die Ganztagsbetreuung eines 

syrischen Schülers 

 Sponsorenlauf mit Spenden von rd. 4700€. Es wird der Dank an alle 

Organisatoren und Spender ausgesprochen. 

 Zuschuss zu den Materialkosten für die von der 4a hergestellten Bilder, 

die an der Galerie angebracht wurden 

 Übernahme der Kosten für den Tag der offenen Tür sowie Organisation 

des Buffets 

 Übernahme der Kosten für die Geschenke des ENS-Weihnachtsmannes 

 

TOP 5: Herr Liß stellt die Einnahmen und Ausgaben des Fördervereins im letzten Jahr vor. 

Einnahme- und Ausgabenrechnung und Kassenbuch siehe Anlage. 



TOP 6: Kassenprüferin hat keine Einwände zum Kassenbuch. Sie weist darauf hin, dass bei 

einer Rechnung im Rahmen von Projekttagen 5,04€ zu viel erstattet worden sind. 

(An der heutigen Mitgliederversammlung wurde die Summe zurückerstattet.) 

Außerdem weist sie auf die dringende Möglichkeit hin, zukünftig die 

Sponsorenspenden beim Sponsorenlauf direkt auf das Konto überweisen zu lassen. 

Das würde die Lehrkräfte stark entlasten und hätte den Vorteil, dass größere 

Summen nicht bar zur Schule transportiert werden müssten. Nach eingehender 

Diskussion wurde aus pädagogischen Gründen und in Hinblick der Verbindlichkeit 

der immerhin freiwilligen Sponsorenspenden entschieden, dass der bisherige Ablauf 

auch beim nächsten Mal geplant ist. 

TOP 7: Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

TOP 8: Folgende Projekte und Unterstützungen sind geplant: 

 Unterstützung des Schulausfluges am 30.6.2016. Übernahme der Kosten 

der Busse in Höhe von voraussichtlich 1500,- € 

 Anschaffung eines Holzpferds für die Aula für rd. 500,-€ 

 Anschaffung von 3 Rechnern für Smartboards als Ersatz für alte Rechner 

für rd. 1000,-€ 

 stabile Regale für Klassenräume als Ersatz für nahezu kaputte 

unbehandelte und darum staubanziehende Lundia-Holzregale 

 Unterstützung des Elternabends zum Cybermobbing von 50,-€. 

Spendenschwein soll aufgestellt werden. 

 Ersatz von 4 Headsets und einem Funkmikro für den Medienschrank in der 

Aula für rd. 1500,-€ 

Es wird zur Diskussion gestellt, im welchem Umfang in Zukunft 

Spendenquittungen für Sponsorenspenden ausgestellt werden. Andere 

Vereine setzen eine Grenze von z.B. 70,-€, ab der erst Quittungen ausgestellt 

werden. Da sich bisher der Wunsch nach Spendenquittungen in Grenzen hielt, 

ist eine Regelung noch nicht nötig. 

Es wird das Problem der Rücklastschriften angesprochen, die jedes Jahr 

Kosten verursachen. Rücklastschriften treten auf, wenn das Mitglied den 

eingezogenen Mitgliedsbeitrag zurückbucht, da das eigene Kind die 4. Klasse 

verlassen hat und das Mitglied vergessen hat zu kündigen. Um 

Rücklastschriften zu vermeiden, könnten alle Mitglieder der vierten Klassen 

rechtzeitig auf eine mögliche Kündigung hingewiesen werden. Da dies im 

Endeffekt für den Verein wahrscheinlich höhere Kosten durch früher 

ausfallende Mitgliedszahlungen bedeuten würde, wird davon Abstand 

genommen. 

  


